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Dans le cadre de l'événement de l’année 2024 : les Jeux Olympiques… la ville 
de Vétraz-Monthoux et le groupe scolaire Françoise Dolto ont obtenu le label 
Terre de jeux 2024. Ainsi, motivés, ils ont organisé la première Fête du sport 
communale, le samedi 25 mai 2024 au Centre-Bourg et Les Olympiades de 
l’école, le matin du samedi 8 juin, au parc de Haut-Monthoux.

L’activité sportive mérite d’être mise à l’honneur car elle procure à ses adeptes 
une réelle source de plaisir.

Elle nécessite bon nombre de qualités et des valeurs fondamentales : 
fraternité, dépassement de soi, volonté, passion, détermination .…

Le respect est au cœur du sport : respect des règles, de soi-même, des autres, 
de l’adversaire, de l’arbitre, des juges .…

Toute activité physique donne généralement lieu à des objectifs, des 
compétitions, des challenges à atteindre. La devise des Jeux paralympiques : 
 « Esprit en mouvement ».

Citons Pierre de Coubertin 1908 « L'important dans la vie, ce n'est point le 
triomphe mais le combat : l'essentiel ce n'est pas d'avoir vaincu mais de s'être 
bien battu ».

Dans ce livret :
 • Découvrez d’une part les illustrations des diverses manifestations 
sportives qui ont obtenu un réel succès auprès des participants et du public.
 • Découvrez d’autre part les résultats remarquables de sportifs locaux 
que la municipalité est de vous présenter. Ces bons résultats, méritent d’être 
soulignés et mis en avant. Encouragements et félicitations à tous nos jeunes 
vétraziens.

UNE ÉDTION SPECIALE DU MAGAZINE
SUR LES ANIMATIONS LIÉES AU SPORT VÉTRAZIEN …

« UN CLIN D’ŒIL A L’ANNÉE OLYMPIQUE »…

1924 – 2024
Il y a  100 ans, le 5 juillet 1924 étaient 

inaugurées les VIIIe olympiades de l’ère 
moderne à Paris.

2024 LA FRANCE ANNÉE 
OLYMPIQUE…ANNÉE SPORTIVE 

NATIONALE  ET COMMUNALE



d’ouverture des jeux, alors que nos athlètes, valides ou porteurs 
de handicap, se sont dépassés pendant plusieurs semaines, 
soutenus par la liesse populaire, pour apporter à la France plus 
au-delà de l’émotion de la victoire, des dizaines de médailles d’Or, 
d’Argent et de Bronze, il nous semblait évident que nous devions 
aussi marquer l’événement. 

Ainsi, ce numéro spécial, hors-série, nous rappelle qu’à 
Vétraz-Monthoux, le sport est bien plus qu'une activité physique, 
c'est un véritable moteur de cohésion sociale, de dépassement de 
soi et de valorisation de nos talents. Ce ne sont pas moins de 150 
sportifs méritants qui ont depuis 50 ans forgé l’image sportive de 
notre belle commune, en laissant, la part belle au sport handicap, 
qui, avec beaucoup d’humilité, de respect nous invite à prendre de 
la hauteur face à la différence. 

Labellisée “Terre de jeux 2024“, Vétraz-Monthoux s’est 
fortement impliquée. Notre première Fête du Sport, lancée en 
cette année olympique, a été un vrai succès populaire, un 
rendez-vous historique sportif et familial, en présence de grands 
athlètes, de jeunes champions et de nos anneaux olympiques qui 
trônent désormais fièrement sur l’un des murs de notre nouvelle 
mairie. 
Après l’étape du tour qui a réuni l’année dernière quelques 16 000 
personnes, des milliers de sportifs amateurs et le Tour de France, 
qui a vu traverser au cœur même de notre commune, le peloton 
des professionnels, l’année 2024 a vu la flamme olympique 
réchauffer les cœurs sportifs des habitants de notre 
agglomération. 

Notre partenariat, durablement instauré avec les Trophées 
Écureuils, est un autre exemple de notre engagement pour le

sport, une très belle initiative qui, grâce à la reconnaissance 
indéfectible des services de l’Etat et l’énergie des dirigeants 
bénévoles, nous donne le privilège de mettre en lumière les 
exploits de nos sportifs et athlètes locaux, individuellement ou 
collectivement. Ces jeunes femmes et jeunes hommes, souvent 
discrets mais ô combien déterminés, portent haut les couleurs de 
notre territoire. Leurs succès sont le fruit d'un travail acharné, d'un 
dévouement sans faille et d'un esprit de compétition exemplaire. 
Cherchant à mettre à l’honneur nos talents vétraziens, j’ai eu 
beaucoup de fierté à célébrer officiellement lors de mes vœux du 
Maire de 2022, le succès de nos sportifs vétraziens qui, de tous 
âges et tous sports, valides ou porteurs de handicap, s’étaient 
sportivement distingués et continuent aujourd’hui leur parcours 
de haut niveau. 

Ensemble, nous œuvrons pour construire un avenir sportif 
prometteur pour notre territoire. Vétraz-Monthoux prend 
largement sa part et ce n’est que le début ! Nous investissons dans 
des infrastructures modernes et accessibles, comme le nouveau 
terrain synthétique inauguré cette année au complexe sportif 
Gilbert DUCHENE, et bientôt un nouveau gymnase et un anneau 
sportif qui seront accessibles aux vétraziens dès 2025 à côté du 
futur collège, venant ainsi conforter l’équipement de la Plaine des 
Sports de l’Agglomération fraîchement inaugurée juste à côté du 
Lycée Jean MONNET, en grande partie sur notre commune. 
Nous soutenons la formation de nos jeunes talents aux côtés 
d’associations remarquables qui encouragent tous les jours 
l'esprit d'équipe, le fair-play, l’exigence du dépassement de soi, le 
respect même des règles du vivre ensemble, car le sport, c'est 
bien plus que des médailles et des trophées, c'est un véritable 
intégrateur de la diversité, une école de la vie qui nous enseigne 
l’humilité, le respect, la persévérance et la solidarité, le goût de 
l’effort, du combat sportif, souvent contre nous même, ce que 
rappelle si bien Pierre de Coubertin dans cette citation : 
“Le sport va chercher la peur pour la dominer, la fatigue pour en 
triompher, la difficulté pour la vaincre”. 

Je tiens ici à remercier toutes celles et tous ceux qui contribuent, 
par leur engagement, à élever l’image de notre belle commune. 

Sportivement vôtre ! 

Patrick ANTOINE
Maire de VETRAZ-MONTHOUX 

Vice-Président d’Annemasse Agglomération
Président des Monts du Genevois

CHERES VETRAZIENNES, 
CHERS VETRAZIENS, 

"Citius, altius, fortius" (plus vite, 
plus haut, plus fort), telle est la 
devise de cette année olympique, 
qui a fait vibrer tout un peuple, sur 
notre terre française. Alors que plus 
de vingt millions de 
téléspectateurs, n’ayant pas eu la 
chance de le vivre sur place, eurent 
les yeux rivés à leur téléviseur pour 
découvrir la surprenante cérémonie

03



PREMIERE FÊTE DU SPORT
Une réussie pour la première Fête du sport organisée par la commune.

Retour en images sur cette première journée sportive et ses Olympiades Vetraziennes.

Dans le cadre de l’évènement de l’année 2024 les Jeux 
Olympique, les communes ont pu s’inscrire et obtenir « le 
label Terre de jeux 2024 ». C’est ainsi que la commune de 
Vétraz-Monthoux, obtient en février dernier ce label avec 
la motivation d’organiser sa première Fête du sport.

Plusieurs réunions ont eu lieu avec les divers partenaires, 
officiels, associatifs et sportifs pour les associer au projet, 
avec la volonté de d’honorer le label Terre de jeux 2024.
Ainsi le 25 mai 2024, s’est déroulée au Centre-Bourg sous 
un soleil radieux, la toute première fête des sports 
vétrazienne. Une belle réussite pour cet événement 
version familiale et ludique, articulée autour de l’esprit 
d’équipe, du sport handicap et de la bonne humeur : les 
valeurs de l’olympisme !

Dès 9h30, les premières familles arrivent et s’inscrivent. 
18 équipes de six personnes sont constituées, prêtes à 
participer à ces olympiades familiales. 
A 10h00, Monsieur le maire Patrick Antoine souhaite la 
bienvenue, remercie les participants et lance l’ouverture 
au son de des percussions des Toxico Bill Bang.
En famille ou spontanément, formées les équipes de 
petits et grands, ont donné le meilleur d’elle-même, lors 
des différentes épreuves. Pour gagner la première place 
sur le podium et la médaille, il faut marquer évidemment 
un maximum de points ! Notons le bon état d’esprit des 
équipes, lors des challenges avec la participation active à 
toutes les épreuves de M. le Maire et de 5 membres du 
Conseil. L’occasion est donnée à tous pour tester sa 
résistance physique, ses performances et se dépasser ! 

La pause de midi permet aux sportifs accomplis et acteurs 
de la vie associative de se restaurer auprès des 2 
Food-trucks présents le Four d’Antan et Croquez Moi.

En début d’après-midi, les sportifs invités pour l’occasion, 
de clubs vétraziens, de l’agglomération et d’ailleurs se sont 
présentés. Ces personnalités ont captivé le public en 
présentant leurs parcours, témoignant de leur passion 
sportive, expliquant leurs motivations et annonçant leurs 
« super » résultats. 

 • Marie Thomas : championne de France, junior, de 
saut à skis et Lubin Martin, champion de combiné nordique 
junior, ont expliqué la vie d’étudiant tout en pratiquant leur 
discipline à haut niveau, les aménagements d’emploi du 
temps… 

 • Jacky Versang : multiple champion de France 
vétéran de tennis de table ; le point d'orgue sera le titre de 
champion du monde par équipes vétérans en 1998 à 
Manchester avec ses coéquipiers meyrinois Herbert 
Neubauer et Ezz Galal, deux ans après sa médaille de 
bronze en double avec Wendelin Greter aux Mondiaux de 
Lillehammer. Il devient vice-champion du monde en 2023, 
lors des championnats du monde de tennis de table 
vétérans organisés dans le sultanat d’Oman. 

 • Christian Gobé : athlète handisport camerounais, 
au lancé de poids et porteur de la flamme Olympique lors 
des JO de Rio en 2016.
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La parole a également été donnée à des bénévoles ou anciens élus bien 
connus qui ont reçu dans le passé une médaille « Jeunesse et des 
sports » :

 • Françoise Xambeu : déléguée territoriale des deux Savoie 
pour l’association « Vaincre la mucoviscidose », depuis 2009. 

 • Bernard Couty : ancien adjoint aux sports, ancien président du 
Vélo club d’Annemasse, toujours très impliqué dans le monde du 
cyclisme et au Comité Départemental des Médaillés de la Jeunesse et 
des Sports. 

 • Alain Ruffié : ancien directeur de l’office du tourisme 
d’Annemasse, félicité pour son activité et dévouement auprès des 
jeunes et des sportifs, 

 • Thierry Coulon : président du Comité Départemental 
Olympique et Sportif de Haute-Savoie a honoré par sa présence cette 
journée, nous le remercions pour sa collaboration et son aide.

Vétraz ADAC Haute-Savoie : démonstration de 
self-défense par Dorian et son entraîneur

Démonstration par la Capoeira Angola Ybirà Una

Initiation vélo par les Monte Tout

Démonstration de football freestyle

 • Herman Ntsoli : Coach de handibasket, de rafroball (Un sport 
qui permet aux valides de jouer à armes égales avec les personnes en 
situation de handicap) et de powerchair football à Handisport Genève. Il 
a reçu les titres de champion suisse et de vice-champion de la Coupe 
Suisse de handibasket. Responsable du programme de sensibilisation 
mis en place par Foyer-Handicap, Hermann Ntsoli est également 
président du comité sport de la Fondation.

 • Gaétan Czaja : freestyler depuis 2008. Palmarès : 2 fois 3ème 
aux Championnats de France (2014 et 2016) ;  Top 16 Championnat 
d’Europe (2016) ;  Top32 Superball (2015) ;   Vainqueur Footstyle Cup 
de Lunel 2013 et 2ème de la Lubasz Freestyle Night 2017, une 
compétition internationale qui a réuni une centaine de freestylers. 
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Lorem 
ipsum 

2024 LA FRANCE ANNÉE OLYMPIQUE…ANNÉE SPORTIVE 
NATIONALE mais pas que !
La commune de Vétraz-Monthoux a le plaisir de vous 
communiquer des résultats remarquables. De bons 
résultats de sportifs locaux qui méritent d’être soulignés 
et mis en avant pour ces jeunes vétraziens à encourager et 
bien sûr félicités !

A 13h30, le moment attendu et mérité pour les vainqueurs 
« La remise des prix » sur le podium devant un public attentif.  Les 
valeurs de l’olympisme ont été respectées. Les Médailles d’or, d’argent 
et de bronze imaginées par « la Chocolline » notre chocolatière 
vétrazienne ont été distribuées aux 3 équipes gagnantes. La première 
place a été remportée par l’équipe du Secteur Jeunes de 
Vétraz-Monthoux, coachée par les animateurs du Secteur Jeunes 
Stéphanie et Maxime.

Dans l’après-midi de nombreuses démonstrations ont eu lieu : leur but 
enthousiasmer et faire bouger les participants. 

Une fresque participative sur le thème des jeux olympiques, par le 
collectif annécien, Art by friends, a été réalisée par les enfants qui ont 
bien voulu s’essayer à l’art.

A 16h00 pour clore les festivités, tous étaient conviés à participer à la 
« flash mob », dont la chorégraphie avait été communiquée sur nos 
réseaux quelques semaines avant. Une cérémonie de clôture, animée 
par la frénétique et sympathique Malika Pellevat coach du moment, 
nous félicitons la cinquantaine de danseurs qui ont fait chauffer le 
dance floor ! 

Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à ce succès, les sportifs 
présents, les bénévoles, les élus, le service événementiel, les 
associations sportives partenaires, la Sté YLLAR Montagne et Like This 
Agence, et bien sûr le public, vous qui êtes venus passer la journée en 
notre compagnie. Et qui sait rendez-vous peut être l’année prochaine.

L’Union Sportive de Vétraz-Monthoux propose 
aux enfants de s’essayer au cécifoot

La Farand’iole et une animation de danse 
folklorique

Club Gymnique de Vétraz-Monthoux : 
démonstration de marche nordique

Les UNC 74 Vétraz-Monthoux organisateurs 
du concours de pétanque

Les Ateliers Dansants de la Colline : 
démonstration de danse en ligne
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NOS ÉCOLES AU RYTHME DE 
TERRE DE JEUX 2024

Samedi 8 juin, les 17 classes de la petite section de 
maternelle aux CM2 de l’école Françoise Dolto, soit 
environ 400 élèves et leurs enseignants, ont proposé un 
spectacle de fin d’année sur le thème des Jeux 
Olympiques au parc de Haut-Monthoux. 
Après de nombreuses séances de préparation, aussi bien 
en classes que sur le site, les élèves, réunis par groupe de 
3 classes mélangeant des enfants de tous âges, ont défilé 
avec des drapeaux des pays du monde qu’ils avaient 
préparés et coloriés, puis ont formé les cinq anneaux 
olympiques sous le regard de leurs parents venus les voir 
en nombre. 

LES OLYMPIADES de l’école Françoise Dolto
Retour en image sur le spectacle et les épreuves des élèves...

Sur des musiques choisies, les élèves ont ensuite réalisé 
des prestations reprenant des mouvements de divers 
sports, d’Accrosport ou encore de Breakdance. 
La chanson « Bouge » interprété par tous les élèves et 
leurs professeurs a clôturé cette belle matinée sous le 
signe du sport et de la coopération entre les enfants. 
La chanson « Bouge »  devient le tube de cette fin d'année 
scolaire dans les écoles. Cette chanson fait référence au 
sport et aux jeux olympiques. Les paroles et la musique 
ont été écrites par Aurélien Meyer. Arrangements : Gérald 
Delique.
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Les équipes rouge et verte 
en attendant les épreuves

Les vertes et
les rouges en piste

Ouverture des épreuves 
par un défilé depuis le 
parvis de la chapelle

Tous en place ! 
les épreuves sportives 

vont commencer
C’est autour de 

l’équipe noire

Des démonstrations
 gymniques 

réussies pour
les bleus

Début des épreuves pour les jaunes...
un public sous le charme

Un dernier
tour

de piste...
avant le final

Accueil des enfants sur
le stade par le public debout
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le finalle final

Les valeurs de l’olympisme...
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Le bilan de ce partenariat  et de ces échanges est très 
positif : à noter l’enthousiasme et l’intérêt des  enfants à 
chaque rencontre avec Jules.

De nombreuses questions ont été posées, elles ont permis 
de découvrir et de comprendre les qualités requises pour 
pratiquer un sport de haut niveau : Une ouverture d’esprit 
sur des vocations futures …

L’année olympique donne l’idée aux classes de CE2 et  
CM1-CM2 de madame Odile Goy professeure et  monsieur 
Olivier Kieffer directeur, de valoriser la carte « sport » en 
invitant le champion de ski de fond Jules CHAPPAZ, 
membre de l’équipe de France de ski de fond et médaillé 
lors des derniers championnats du monde, à bâtir un 
projet d’échange tout au long de leur année scolaire 
2023-2024. 

Jules a adhéré au projet en venant à l’école une première 
fois en octobre 2023.

Il s’est présenté, a  parlé de son parcours, de sa passion le 
ski de fond et des qualités physiques et mentales 
nécessaires à la pratique du sport de haut niveau et de sa 
préparation avant les épreuves. Lors de cette saison 
hivernale, depuis les différents lieux de concours, à travers 
le monde, il a gardé contact et donné des informations sur 
ses challenges et ses succès !

Jules a reçu à La Clusaz, en janvier, sur les pistes de ski de 
fond des Confins, les élèves. Ces derniers ont pu admirer le 
champion à l’entrainement et lui offrir un petit cadeau 
(messages, dessins…).

En  mai dernier, Jules est revenu à l’école pour faire le bilan 
de sa saison, montrer les  vidéos de ses courses, et parler 
de ses objectifs pour les années 2025-2026. Il a offert à 
chaque enfant, un des dossards qu’il a portés en coupe du 
monde... Un geste symbolique et oh combien important 
pour les écoliers !

Jules est né le 22 mai 1999 à Annecy. 
Il est inscrit au club de La Clusaz où il réside. 

Il a obtenu de nombreux et brillants résultats :
- Membre des équipes de France de ski de 

fond 2023/24.
- Champion du Monde Junior du 10km skate 

en 2019.
- Médaille d'argent du relais des 

Championnats du Monde U23 en 2022.
- Médaille de bronze du Sprint des 

Championnats du Monde 2023.
- 2ème de la coupe du monde KO

sprint 2024.

Le fondeur Jules Chappaz médaillé mondial 2023 
de sprint et les élèves de l’école René Cassin
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L’UNION SPORTIVE
de VÉTRAZ-MONTHOUX

Un terrain était très attendu du club et de ses dirigeants…

Après plusieurs mois de travaux, le nouveau terrain de foot 
synthétique a été inauguré vendredi 24 mai 2024 à 19h30. 
La pluie n’a pas empêché ce moment officiel et festif ! 
Le maire, Patrick Antoine, était entouré d’une partie de son 
conseil municipal, du président du district M. Denis Allard, 
d’Eve Puget présidente de l’US Vétraz, de la directrice 
technique du club Isabelle Maurouard, des dirigeants, de 
nombreux joueurs et d’autres responsables d’associations. 
Le maire, lors de son discours d’inauguration a rappelé le 
coût de cette belle infrastructure : 1,7 millions d’euros. Il a 
aussi annoncé que d’autres projets liés au sport « Outdoor » 
seront concrétisés dans quelques années ainsi qu’une 
tribune. Ce fût l’occasion de féliciter, l’équipe Senior qui a 

Coup d’Oeil sur ... 

validé son ticket pour la D2, cumulant ainsi 2 montées 
consécutives en championnat. Après un brillant discours, 
Eve Puget a offert à Monsieur le Maire un maillot de foot 
portant son nom.
Rappelons que ce terrain éclairé par des projecteurs, permet 
de continuer à jouer le soir venu et que son revêtement 
supporte mieux les intempéries et optimise ainsi le temps de 
jeu. Ce club de 430 licenciés accueille 310 jeunes est 
labellisé « Label Jeunes Espoirs » depuis 2008. L’US Vetraz 
est le club le plus labellisé du district Hte Savoie/Pays de 
Gex.  

INAUGURATION du terrain synthétique 
au stade Gilbert Duchêne
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Le Magazine adresse aux  jeunes arbitres qui ont réussi cette formation ses 
félicitations et les encouragent dans leurs nouvelles fonctions.

Comment devenir 
ARBITRE de FOOTBALL ?

De jeunes vétraziens ont réussi la formation.

Maxence CHAVATTE - Vétraz-Monthoux

Sébastien MURAT - Cessy

Nathan VITALI - Vétraz-Monthoux

Benjamin ROSEBAUM - 
Ville-la-Grand

Maé MURAT - CessyRègle de base : 
Etre spécialiste de la discipline, 

l’arbitre a un rôle essentiel et doit évoluer sur le terrain sans 
gêner les sportifs, observer et analyser le jeu, juger sans excès ni 

favoritisme.

      Formation recommandée : Dès l'âge de 15 ans et, jusqu'à 40 ans on peut
 devenir arbitre de football. Pour exercer, il faut réussir un examen, les 
candidat·e·s doivent être présenté·e·s par un club et suivre une formation 
théorique, technique et pratique. Cependant, son statut reste celui 
d'amateur·rice.

De la passion, de l’engagement, des responsabilités, la volonté de s’engager 
par et pour le football : l’arbitre est, à l’instar des joueurs (ses), passionné(e) 
du jeu. Afin d'officier, il faut être licencié(e) d'un club ou indépendant, suivre 
une formation initiale de 24 heures et la valider par un premier examen 
théorique écrit. 
En cas d’admission, les arbitres sont évalué(e)s sur le terrain durant les 
premières rencontres pour lesquelles ils (elles) officient. En parallèle, des 
stages de perfectionnement visent à conforter les connaissances acquises 
ou à préparer à une évolution hiérarchique. Les arbitres disposent par 
ailleurs des conseils d’un parrain ou d'une marraine, qui les accompagne sur 
les premières rencontres et suit leur évolution.

Fédération Française de Football
www.fff.fr/9-les-arbitres/137-devenir-arbitre.html

Objectifs : Devenir arbitre de football de niveau
  départemental en étant garant du respect des lois du jeu
   grâce au programme de formation en plusieurs 
             séances :
 Découverte de la fonction
    L’avant-match
      Fautes, cartons et remises en jeu
       Maniement du drapeau 
       Hors-jeu
       Révisions
      Lecture du jeu
     Déplacements
   Contrôle des connaissances
 Gestion des conflits
            Les formalités administratives
        Bilan et fidélisation

Les arbitres en formation
chez nous

13



L’US VETRAZ au coeur des projets fédéraux !
L’association a désormais dépassé la barre des 400 
licenciés, record historique mais qui ne remet pas en cause 
les qualités d’accueil, de formation et d’éducation pour 
lesquels l’US Vétraz est tant réputée au sein du paysage 
footballistique haut savoyard. Ce nouveau cap donne l’élan 
qui manquait au développement du football féminin dès les 
petites catégories. En une saison, 17 jeunes filles ont 
rejoint le club, permettant l’inscription officielle des 
premières équipes U11F (9-10ans), U13F (11-12 ans) et 
U15F (13-14-15 ans) en championnat départemental. 
C’est historique ! Pour mettre à l’honneur cet axe de 
développement, le club a accueilli le 1er juin dernier la 
Journée Départementale du Football Féminin organisée 
par le District de Football. Cet événement regroupait 
presque 200 joueuses des clubs haut-savoyards et 
gessiens. Une aubaine pour mettre en lumière le travail 
effectué pour recruter, développer, encadrer et promouvoir 
la pratique féminine. C’est officiel, l’US Vétraz compte 
désormais ses propres sections féminines, et il y a encore 
des places disponibles pour toutes les nouvelles recrues 
qui souhaiteraient rejoindre une équipe et un club à l’esprit 
familial et dont les qualités organisationnelles ne sont plus 
à prouver. 

En parallèle de cette initiative, le club mise sur la formation 
de nouveaux arbitres et accueille pour la première fois 3 
jeunes mineurs, accompagnés de 2 adultes officiels. 
L’objectif est d’étoffer l’équipe arbitrale pour encourager 
l’émergence de nouvelles vocations au sein des joueurs du 
club. Et ça marche ! De par leur esprit d’équipe (au même 
titre qu’une équipe de joueurs), leur entraide, et leurs 
multiples interventions au sein du club (tournois, plateaux,   

matchs amicaux, sessions de formation dans les 
catégories…), ils sont une catégorie à part entière ou règne 
un climat de confiance et une volonté de développement. 
Déjà 2 nouvelles recrues devraient dès la rentrée, intégrer 
les rangs du corps arbitral. Le travail paye toujours !

Pour clôturer la saison en beauté, l’équipe fanion obtient 
brillamment son ticket pour le niveau supérieur, la D2, 
nouvelle montée consécutive à celle de la saison 
précédente. Le groupe reste globalement identique et le 
club mise sur la formation des joueurs en interne, en 
s’assurant des profils qui adhèrent aux valeurs du sport et 
désireux de mériter leurs exploits par le travail. Finalement 
pour les plus petits comme les plus grands, l’US Vétraz est 
une école de la vie.

Cerise sur le gâteau, l’US Vétraz a validé l’obtention de son 
6ème Label Jeunes délivré par la FFF et qui garantit un 
niveau d’accueil, de formation et d’éducation de qualité. 
Petit plus mais qui a son importance pour l’équipe 
technique et les dirigeants qui ne lésine pas les efforts 
pour être toujours meilleurs : cette fois le club ne se 
contente plus du niveau Espoir et obtient le grade 
supérieur, l’Excellence ! L’objectif est atteint et l’US Vétraz 
reste le club le plus labellisé du District de Haute-Savoie (6 
Labels depuis 2008).

Depuis la rentrée 2024, vous avez pu voir que le site 
www.usvetraz.com a fait peau neuve pendant les vacances 
estivales pour améliorer son image et faciliter
la communication avec les familles et visiteurs.

           Eve PUGET
          Présidente de l’US Vétraz
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Premier tournoi de foot pour l’association 
DIaspo AGG

L’association Diaspora Africaine du grand Genève (Diaspo AGG) a pour 
objet de promouvoir l’intégration de la communauté africaine dans la zone 
du Grand Genève et l’aide aux personnes vulnérables (personnes âgées, 
handicapées, grands malades, personnes vivant dans la précarité…) d’ici 
et d’ailleurs.

Pour cela, elle a mis en place des activités pour faire connaître 
l’association dans une premier temps, mais aussi pour favoriser la 
cohabitation et vivre-ensemble dans le bassin du grand Genève. Basée 
dans la commune Vétrazienne, Diaspo AGG a organisé le 27 juillet 2024 
dernier tournoi international de football baptisé « Mondial d’Annemasse » 
première édition.

En effet avec le soutien précieux de la mairie de Vétraz-Monthoux, en 
particulier monsieur le maire Patrick Antoine, du club US Vétraz à travers 
sa présidente Eve Puget qui ont mis à notre disposition leurs toutes 
nouvelles infrastructures sportives, ce tournoi a été un succès sur toute la 
ligne.

8 équipes venant de Suisse, d’Annemasse et de Macon se sont affrontées 
dès 9h. Madame Véronique Feneul, 1ère adjointe, nous a honoré de sa 
présence. Au final, c’est l’équipe de football Madagascar qui est sortie 
vainqueur de cette première édition.
Rendez-vous l’année prochaine pour le « Mondial de Vétraz-Monthoux » !

        Jean-Bruno NSOM
                                                                                                Président de l’association
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ANNEMASSE AGGLO soutient le sport !

ANNEMASSE AGGLO soutient de nombreux 
sports ...
Annemasse Agglo dispose d’une compétence sportive. A 
ce titre, elle accompagne et encourage la pratique de 
nombreux habitants, via des soutiens financiers à des 
clubs sportifs, mais aussi la gestion d’équipements 
sportifs sur le territoire : le centre aquatique château Bleu, 
sept gymnases, le stand de tir situé à Juvigny, le complexe 
de tennis aux Verchères, le foyer de ski de fond des 
Voirons ...
… dont le cyclisme amateur !

Dans le domaine du cyclisme, l’Agglo apporte chaque 
année un soutien financier à la doyenne des compétitions 
régionales « la course Annemasse-Bellegarde » organisée 
par le Vélo-Club d’Annemasse.

En 2023, ce soutien s’est traduit aussi par le financement 
de l’accueil de l’Etape du Tour de France. Cette 
cyclosportive de référence en Europe permet à plus de 
16 000 coureurs passionnés de se mesurer à une des 
étapes du Tour de France dans les mêmes conditions que 
les cyclistes professionnels.

Anne BONNAFOUS
Directrice de la Culture, de la Jeunesse et du Sport

Annemasse AggloTriathlon de Machilly - août 2024
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Le gymnase du nouveau collège de Vétraz-Monthoux est construit par Annemasse Agglo !
D'une surface de 3 150 m², le gymnase sera agrémenté de 6 500 m² d’espaces extérieurs. Suite à la tenue d'un concours 
d’architecte, le jury - composé d’élus des trois collectivités impliquées - a retenu la proposition de TEKHNÊ / Lieux 
FAUVES pour la réalisation du gymnase. Les travaux de construction s'élèvent à 6,5 M€ HT (valeur 2022).

Le gymnase accueillera les collégiens en journée et des clubs en soirée : la salle sportive sera réservée au club de 
badminton, l’un des clubs sportifs subventionné par la communauté d’agglomération, et la salle d’escalade et la salle 
annexe (à l’étage) accueilleront d’autres clubs en soirée – conditions d’attribution habituelles des créneaux en fonction 
des demandes et en lien avec la commune de provenance. 

Le foyer de ski de fond de Plaine-Joux 

Il est mis à disposition gratuitement en saison estivale 
(avril – novembre) aux associations de l’agglomération qui 
en font la demande. Le foyer est situé sur le plateau de 
Plaine-Joux, sur la commune d’Onnion et est réservable 
du lundi au vendredi, pour une durée maximale de 5 jours 
consécutifs. 

Vous pouvez demander le prêt du foyer de ski de fond, qui 
vous répondra sous réserve de disponibilité. Envoyez 
votre demande précise, minimum 15 jours avant la date 
souhaitée, à reservation-gymnase@annemasse-agglo.fr 
(ou Annemasse Agglo, 11 avenue Emile Zola, 74100 
Annemasse ou en appelant le service des sports au 
04 50 87 83 03).

Château Bleu vient de souffler ses 10 bougies !

Et s’est offert un nouveau splash-pad à l’extérieur… la 
buvette est ouverte, il n’y a plus qu’à profiter de 
l’équipement cet été !

Château Bleu accueille les enfants de l’agglomération 
dans le cadre du savoir-nager ; une nouvelle convention a 
été signée avec l’éducation nationale, et un nouveau projet 
pédagogique sera mis en œuvre. Un nouveau livret a été 
réalisé, et les enfants concernés reviendront avec dans les 
foyers !
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A VETRAZ-MONTHOUX !

Les projets sont nombreux pour développer les équipements sur le 
territoire, avec l'ouverture d'une nouvelle plaine des sports inaugurée le 
22 mai dernier et la construction en cours d’un 8ème gymnase à livrer en 
2025 !

Zooms sur ce qui concernent la commune de Vétraz-Monthoux !

Vétraz-Monthoux compte tout d’abord l’un des sept gymnases que gère 
Annemasse-agglo sur le territoire, tous étant des gymnases à proximité 
des collèges ou lycées. Pour Vétraz-Monthoux, il s’agit du gymnase 
Jacques Balmat, à proximité du lycée Jean Monnet. Celui-ci comme les 
autres gymnases a un gardien et accueille les classes du lycée la journée 
et les associations en soirée et WE. Annemasse agglo gère les plannings 
d’occupation des gymnases. 

L’Etape du tour est passée l’année dernière à Vétraz-Monthoux, occasion 
pour la ville de fêter l’évènement avec plusieurs manifestations qui ont eu 
lieu les dimanche 9 et samedi 15 juillet 2023 !

En effet, si la Plaine des sports « Tessa Worley » qui a été inaugurée le 22 
mai est en grande partie sur le territoire d’Annemasse, elle est aussi en 
partie sur le territoire vétrazien, avenue Charles de Gaulle. 

Dans le cadre du programme de renouvellement urbain du quartier 
Perrier-Livron-Château-Rouge, Annemasse Agglo a aménagé la nouvelle 
plaine des sports Tessa Worley, avenue Charles de Gaulle à Annelasse. 
Situé à proximité du Lycée Jean Monnet, cet espace d’environ 16.000 
mètres carrés a été revitalisé et transformé en un lieu central de la 
pratique sportive, à l’échelle de l’Agglomération.

Que ce soit pour partager un moment entre amis ou en famille, pour les 
sportifs assidus ou pour les amateurs, chacun peut y trouver l'équipement 
qui lui convient.

Les pratiques sportives proposées sont multiples : football, basket, cross 
training, athlétisme, pumptrack ... Les non sportifs peuvent également 
profiter des espaces de détente et des aires de pique-nique.

L’atmosphère du lieu est douce et végétale grâce à des formes rondes, des 
cheminements courbés en gravier stabilisé qui desservent les différentes 
entrées du site, et les nombreuses plantations qui en font déjà un lieu de 
nature en plein cœur de ville et qui continueront d'évoluer au rythme des 
saisons.

Lors de l’inauguration, Tessa nous indique bien connaitre notre 
commune, puisque sa grand-mère est Vétrazienne, nous lui adressons 
nos compliments !

Tessa WORLEY lors du Relais de la Flamme 
Olympique - Paris 2024

La Plaine des Sports - vue aérienne

Inauguration de la Plaine des Sports - 
le 22.05.2024
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Vétraz-Monthoux, Terre de jeux 2024 …

Depuis 1979, l’objectif de ce trophée est d’encourager la pratique sportive et de récompenser 
les sportifs impliqués dans leur discipline. Cet événement est organisé par Le Comité 
départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l’Engagement Associatif de 
Haute-Savoie, en partenariat avec la Caisse d’Épargne.

25 octobre 2024 
à la Maison des Associations, 

se tiendra la tiendra la 30ème édition des Trophées, retenez la date de cette cérémonie, 
ouverte au public, vous serez les bienvenus qui met en valeur le parcours et les résultats 

sportifs de jeunes prometteurs.

… et Terre d’accueil des Trophées Écureuils
 pour la 3ème année consécutive 
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En 1994, la Caisse d’Epargne et le Comité Départemental 
des Médaillés du Sport (C.D.M.J.S.E.A 74) décident la 
création d’une récompense intitulée 

Les TROPHÉES ÉCUREUIL

Leur but : récompenser de jeunes sportifs (15-21 ans) 
qui, par leur comportement, leur dévouement ou leurs 
résultats, sans jamais occulter leur cursus scolaire ou 
apprentissage, peuvent contribuer au développement 
positif de leur discipline. Le sport handicap y a aussi toute 
sa place.

Les Trophées Écureuil en chiffres :
- chaque année : 4 Trophées, 4 dotations financières, 
sont attribués chaque année, plus un Super Trophée, 
répartis sur 3 secteurs géographiques : Bassin 
Annécien-Pays de Faverges-Val de Fier, Secteur Vallée de 
L’Arve-Pays du Mont-Blanc, Bassin Chablais-Genevois.
- 160 sportifs récompensés, dont certains ont acquis 
une notoriété internationale, européenne, nationale : F. 
Bangué, V. Gusméroli, A. Dénériaz, S. Bécaert, M. 
Magnificat, T. Worley, A. Tavernier, R. Miradoli, T. Ivaldi, 
M. Gletty, C. Béned, A. Cordeau, M.Thomas-Couturaud, 
T. Worley, A. Tavernier, M. T-Couturaud...
- 21 Super Trophées qui ont pour objet de mettre en 
valeur 1 équipe et son entraineur, 1 club, 1 section 
sportive et son responsable, 1 section sports étude, 1 
lycée, 1 collège.
- 58 disciplines mises à l’honneur.

Depuis 2017, ces Trophées sont remis au cours d’une 
soirée officielle.
Annemasse a inauguré cette formule et, depuis 3 ans, 
Vétraz-Monthoux l’accueille avec tous les honneurs le 
dernier vendredi d’octobre, en présence de nombreuses 
personnalités, d’élus, de partenaires, et d’invités 
d’honneur. 

En 2024, nous fêtons le 30ème anniversaire de la 
signature officielle de ces Trophées. Un livre souvenir 
vient d’ailleurs d’être édité, illustrant sa pérennité.
Depuis cette création, 30 ans viennent de s’écouler, et le 
Trophée, malgré les transformations de notre société, a 
parfaitement su en relever tous les défis. 

Président de la commission des Trophées Ecureuil depuis 
cette date, on me demande souvent ce qu’ils 
représentent, pour moi : 
Formé à l’école du bénévolat, de la vie sportive 
associative, (club, OMS, département), puis enrichi par 
des responsabilités municipales pendant 20 ans, c’est 
presque tout naturellement que j’ai accepté en 2017 de 
répondre à l’appel de certains de mes amis. 
A cette époque, je ne cherchais, nullement un poste ou des 
honneurs, mais tout simplement de tenter d’apporter à ce 
comité des médaillés du sport un peu de mon expérience, 
un peu de mon temps, car,  indiscutablement, cette entité 
mérite plus que jamais d’exister et de vivre. 
Rapidement, je me suis pris au jeu et même si très vite, je 
me suis aperçu que je n’avais pas hérité de la commission 
la plus facile, je me suis pourtant épris pour elle d’une 
réelle passion. 
Entouré d’une bonne et belle équipe, côtoyer de jeunes 
sportifs, leurs dirigeants, leurs parents, voilà ce qui aura 
été pour moi l’un des terreaux de cet engouement !... 
Des ‘‘ Trophées Ecureuil ’’ qui font désormais parties du 
patrimoine sportif Haut-Savoyard.
  

          Bernard COUTY 
                                                                         vétrazien

Note : Les dossiers et le règlement, peuvent être retirés sans 
autre sur simple demande auprès du président de la commission 
des Trophées. E. Mail : bernard.couty50@orange.fr

Les Trophées Écureuil vu par son responsable …
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Le mag : Alizée, présentez-vous… 
Depuis quand habitez-vous Vétraz ? Quels sont vos 
parcours scolaire et sportif ? Est-vous inscrite à un Club 
et avez-vous remporté coupes et médailles ?
Alizée : Je m’appelle Alizée JACQUARD, je vis à 
Vétraz-Monthoux depuis que je suis née. J’ai 18 ans et je 
suis au lycée en classe de terminale générale. 
Je pratique l’équitation au pôle équestre de Contamine 
sur Arve. 
J’ai commencé ce sport dès mes 6 ans et cela fait environ 
6 ans que je le pratique en compétition. J’ai été : 
- 3ème à la finale départementale de CSO en 2022 en 

club 1 aux écuries du Léman /Sciez
- 2ème à la finale départementale de CSO en 2023 en 

club 1 aux écuries du Leman/Sciez
- Championne départementale de Hunter en 2023 en 

club 1 au pôle équestre de Contamine sur Arve 

Le mag : Que signifient CSO et Hunter ? 
A : Ce sont deux disciplines de saut d’obstacle mais très 
différente.  
Le CSO (concours saut d’obstacle) est la discipline de 
saut d’obstacle par excellence (la plus connue et la plus 
rependue). Le but enchainé un parcours de plusieurs 
obstacles sans fautes (barres, refus, dérobade) dans un 
temps donné. Pour gagner l’épreuve il faut être le plus 
rapide et ne pas faire de fautes.
Le Hunter consiste à enchaîner un parcours d’obstacles 
avec la plus grande harmonie possible. Les compétitions 
de Hunter Équitation ont pour but de juger la position, le 
niveau d’équitation et l’emploi des aides du concurrent. 
Les cavaliers sont notés avec un protocole. 

Alizée JACQUARD 
- Équitation -

Le mag : Pouvez-vous expliquer cette pratique ainsi que 
ses règles ? 
A : Les concours de sauts d’obstacles : le couple 
cavalier-cheval doit enchaîner un parcours d’environ 12 
obstacles sans faire de fautes (barres, refus, dérobade…), 
dans l'ordre prédéfini et dans un minimum de temps. 
Pour gagner l’épreuve, il faut être le plus rapide sans 
commettre d’erreur.

Le mag : Quelles sont les qualités requises pour 
pratiquer ce sport ? 
A  : Je dirais que les qualités essentielles pour pratiquer 
cette discipline sont la persévérance, l’adaptation, 
l’anticipation et surtout aimer les chevaux. 

Le mag : Pourquoi  pratiquer ce sport ? 
A : J’ai commencé l’équitation très jeune car j’ai toujours 
aimé les chevaux. L’équitation est un sport individuel 
favorisant la rencontre entre l’homme et le cheval. C’est 
l’action et l’art de monter à cheval. C’est la seule 
discipline olympique mixte !

Le mag : Comment se passent les entrainements, leurs 
fréquences ?
A : Je monte ma jument Diva environ 5 à 6 fois par 
semaine et j’ai 2 cours par semaine.

Le mag : Quel est l’un de vos plus beau souvenir 
sportif ? Quels sont vos projets et perspectives ?
A : Mon plus grand souvenir sportif a été les 
championnats de France 2023 à Lamotte où j’ai eu la 
chance de participer en club 1 CSO . Ce n’est pas 
seulement l’aboutissement d’une saison de concours 
mais aussi un rassemblement de passionnés venus des 
quatre coins de France. J’ai comme projet d’y retourner 
cet été en Hunter pour les championnats 2024.

Alizée JACQUARD 
- Équitation -
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multinationale, à Genève et licencié au club : AVG 
(Athlétisme Visieu Geneve). Ma femme Viktoryia et moi 
sommes les heureux parents de deux petits garçons Daniel 
et Adam.

Le Mag : David, pouvez-vous nous présenter votre 
discipline et ses règles ?
D : Le 100m a fait ses débuts aux Jeux Olympiques de 
1896, et est considéré comme l’épreuve reine de 
l’athlétisme. Il consiste à parcourir, en ligne droite, un 
sprint sur une distance de 100m, comme son nom 
l’indique. Les règles sont simples : les coureurs ont 
l’obligation de rester dans leur couloir respectif, et le 
premier à franchir la ligne d’arrivée remporte la course ; un 
départ anticipé entrainant une disqualification.

Le Mag : Quelles sont les qualités pour pratiquer ce 
sport ? 
D : Cette discipline est bien plus technique qu’elle n’y 
parait. Mais l’explosivité et la coordination musculaire, 
ainsi que la vitesse pure, sont les atouts physiques 
principaux qu’il faut posséder et chercher à développer. 
Mentalement, beaucoup de détermination, de discipline, et 
de persévérance sont nécessaires pour surmonter les 
entrainements mais aussi les blessures, assez fréquentes 
étant donné l’intensité de l’effort. Passé quarante ans, 
apprendre à écouter son corps devient également 
indispensable !

Le Mag : Qu’est-ce qui vous a amené à vouloir pratiquer ce 
sport ? 
D : Mon frère ainé m’a inscrit à l’école d’athlétisme très  

jeune, pour canaliser mon énergie que beaucoup jugeaient 
débordante ! J’y ai fait quelques allers-retours, m’essayant 
à d’autres sports, avant d’y revenir pour de bon lorsque je 
fus en âge de faire des compétitions. Le plaisir de courir à 
grande vitesse, le sentiment de dépassement de soi et 
d’accomplissement personnel, ainsi que ma nature 
compétitive, m’ont naturellement orienté vers la discipline 
du 100m. Regarder les Jeux Olympiques eut aussi une 
grande influence sur mon orientation sportive.

Le Mag : Comment se passe les entrainements ?
D : Cela dépend de la période de l’année. Hors période de 
compétition, c’est un travail de fond, visant à accroitre 
force et résistance : plus de répétitions en salle de 
musculation, et plus de distance sur piste. A l’approche des 
compétitions, les entrainements visent à accroitre 
explosivité et vitesse pure : que ce soit en salle ou sur piste, 
les répétitions et les distances sont réduites mais sont 
beaucoup plus dynamiques. La constante, c’est que 
chaque séance d’entrainement débute par un footing, des 
exercices techniques, et se finit par une session 
d’étirement. 

Le Mag : Quel est l’un de vos plus beau souvenir sportif ? 
et quels sont vos objectifs pour les années à venir ?
D : J’en citerai deux : 
• Le premier, aux Etats-Unis, à 22 ans. Après plusieurs mois 
à me rétablir d’une blessure je réalisais ma meilleure 
performance, sur mon premier 100m de la saison, en 
10’’78, me qualifiant ainsi pour le plus haut championnat 
universitaire américain, à Los Angeles. Ce fut une superbe 
récompense en cette dernière année de compétition 
universitaire.
• Le deuxième, en juillet 2023 en Finlande, à 42 ans. De 
retour sur les pistes 20 ans plus tard, je décrochais une 
médaille olympique aux Jeux Européens pour Masters. 
Retrouver la compétition et des sensations dont je pensais 
avoir fait le deuil, mais surtout accéder au podium en 
présence de ma femme et de mon fils ainé, fut fantastique.

Les performances en athlétisme 
d’un vétrazien ...

Le mag : David, présentez-vous… le 
100 M et vous…
David : Originaire de Haute-Savoie 
et né à Ambilly le 4 janvier 1981, j’ai 
vécu sur 4 continents (Europe, 
Amérique, Afrique, Océanie) et 
visité plus de 60 pays. Ces multiples 
expériences m’ont énormément 
apporté, mais elles m’ont aussi fait 
prendre conscience des atouts 
uniques de notre belle région. 
Domicilié à Vétraz-Monthoux 
depuis Décembre 2020, et titulaire 
d’un MBA (Master en Business 
Administration), je suis Directeur 
des ressources humaines dans une 

Palmares 2023 - Catégorie M40
• 100M: Médaillé de Bronze
   aux Jeux Européens
• 100M: Champion Suisse
• 100M: Record Genevois
• 60M: Record Genevois

David CAUSSE 
- Athlétisme -

Aujourd’hui, mon 
objectif principal 
est de participer, 
l’été prochain, aux 
Jeux Olympiques 
pour Masters à 
Taïwan.

David CAUSSE 
- Athlétisme -
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Dorian GRANGE
- Savate Boxe Française -

En seulement 2 saisons de pratique, Dorian obtient 
d’excellents résultats qui méritent d’être mis en avant.  Le 
type de compétition est  l’Assaut jeune, moins de 
70kg-Cadets.  
Ces résultats pour la saison 2023-2024 sont :
- une première compétition le 10 Février 2024 à Méribel 
où il obtient le titre de Champion Auvergne-Rhône-Alpes 
jeunes 
- une deuxième compétition, le 09 Mars 2024 à Marseille 
où il remporte le titre de Vice -Champion de zone Sud-est 
(3M70).

 

Le Mag : Dorian, comment se déroule un combat ? 
Dorian : Par assaut… l’assaut est une compétition en 
opposition, entre deux boxeurs. La finalité est de toucher 
l'autre d'avantage, sans utiliser la puissance, dans le 
respect des règles. Les touches en pied au visage sont 
plus valorisées que celles au corps ou celles au niveau 
des jambes.

Le Mag : Quels sont les coups de pied autorisés ?
D : Les coups de pied chassés (frontal et latéral), les 
coups de pied fouettés, les coups de pied revers (frontal 
et latéral),  les coups de pied bas.
Les points comptent à la touche, le boxeur est protégé 
par un casque. Le résultat est compté en nombre de 
points concernant la technique et la touche. Les coups ne 
sont pas portés.

Le Mag : Quelles sont les qualités requises pour 
performer dans  ce sport ? 
D : Cette discipline sportive demande une qualité de 
résistance physique et mentale ainsi qu’une maitrise du 
cardio.

Le Mag : Parle-nous des entrainements et de 
l’encadrement des coachs ? 
D : L’entrainement  est collectif par petit groupe de 3. Les 
coachs sont affutés ! Les entraineurs sont des bénévoles 
bienveillants qui consacrent  du temps avec les jeunes 
adhérents au club.

Le mot de Président du club M. VADALA François :
L’association est très fière du travail accompli sur cette 
saison 2023-2024 en compétition de Savate Boxe 
Française. Un grand bravo à notre jeune champion Dorian 
Grange en catégorie assaut cadets, moins de 70kg. Merci 
à tous les coachs qui l’on accompagné dans cette belle 
aventure, Mr Bruno Guignon, Mr Victor Dahan, Mr Thierry 
Ung, Mr Philippe Kabaradjian et surtout Mr Lionel 
GEORGE sans qui le club de 

Dorian GRANGE et la Savate Boxe Française…

Dorian 16 ans, domicilié à Cranves-Sales, est porté par le 
sport dès son plus jeune âge. C’est à 6 ans qu’il suit 
l’exemple de ses parents sportifs et pratique durant 8 
saisons le football. En 2021, sa motivation pour ce sport 
collectif s’estompe pour diverses raisons. C’est alors qu’il 
décide de s’orienter sur une discipline plus individuelle 
que pratiquait déjà son papa, la Savate Boxe Française. 
Ce choix l’amène à s’inscrire auprès de l’association 
Vétrazienne (Vétraz-Adac Haute Savoie) en Septembre 
2021. Les entraînements s’effectuent sur 2 cours par 
semaine, les mardis et jeudis soir et il découvre avec 
passion que cette discipline répond très bien à ses 
attentes : de la rigueur, du mental, du physique et du 
cardio avec un encadrement des plus sérieux. 

Qu’est ce la SAVATE BOXE FRANCAISE ? : Un sport de 
combat qui combine des techniques de coups de pied et 
de poing. Les combattants portent des gants de boxe et 
des chaussures spéciales qui leur permettent de donner 
des coups de pied. Les coups de pied et de poing sont 
exécutés avec une grande précision et sont contrôlés. La 
savate boxe française peut se pratiquer comme un 
moyen de fitness (Savate Forme) et de self-défense 
(Savate Défense).

Savate Boxe Française  
n’existerait pas s’il ne l’avait 
pas créé depuis maintenant 
plus de 25 ans. 
Nous souhaitons de tout cœur 
que l’objectif de Dorian… 
devenir champion de France la 
saison prochaine dans sa 
catégorie se réalise, car il en a 
les moyens. 

Le Magazine est heureux de 
présenter ses félicitations à 
Dorian Grange, une Graine de 
champion à suivre de près.

Dorian GRANGE
- Savate Boxe Française -
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Jean-Claude HAMEL
- JO de Melbourne 1956 -

A 93 ans, Jean-Claude est la 
mémoire vivante d’une époque 
où le sport ne se résumait pas à 
la célébrité ou aux sponsors, 
mais à la passion pure et au 
dévouement. En 1956, à 
Melbourne, il a relevé le défi de 
participer à cette épreuve 
unique, qui rassemble cinq 
disciplines différentes : 
l’escrime, la natation, 
l’équitation, le tir au pistolet et 
la course à pied. Un véritable 
test d’endurance et de 
polyvalence qui incarne l’esprit 
olympique à son plus haut 
niveau.

Jean-Claude HAMEL
- JO de Melbourne 1956 -
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3Jean-Claude HAMEL, un olympien parmi nous !

C’est avec une grande fierté que nous rendons 
aujourd’hui hommage à un résident des Gentianes pas 
comme les autres :
Jean-Claude, qui a porté haut les couleurs de la France 
lors des Jeux Olympiques de Melbourne en 1956. Ce 
sportif passionné a concouru dans une discipline 
exigeante et méconnue du grand public, le pentathlon 
moderne.

Jean-Claude nous raconte avec émotion cette aventure 
sportive. « C’était une expérience extraordinaire », se 
souvient-il. « Participer aux Jeux Olympiques, c’est 
quelque chose qu’on ne peut jamais oublier. L’ambiance, 
l’honneur de représenter son pays… c’est gravé à jamais 
dans ma mémoire. »

Même si les années ont passé, son esprit est toujours aussi 
vif et sa passion pour le sport intacte. Lorsqu’il évoque ses 
souvenirs, on peut presque sentir l’excitation des stades 
olympiques et l’énergie des compétitions. « Nous n’avions 
pas les équipements modernes d’aujourd’hui mais 
l’engagement était le même ».

Aujourd’hui, Jean-Claude reste une inspiration pour ceux 
qui le côtoient au quotidien. Toujours actif et curieux, il 
incarne des valeurs de persévérance, de courage et de 
discipline, que chacun de nous peut admirer.
A travers cet article, nous tenions à saluer son parcours 
exceptionnel et à le remercier de nous rappeler qu’il n’y a 
pas d’âge pour rêver grand. 

Service vie social EHPAD les Gentianes
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Louisa RULIERE
- Marathon -

Le Mag : Comment avez-vous préparé cette 
course ?
Louisa : Je cours tous les jours, excepté le 
dimanche, pour des sorties comprises entre 8 et 
12 kms. Pour cette préparation plus 
précisément, un mois avant la course, nous 
avons fait de plus longues distances, jusqu’à 20 
kms et du fractionné. Cette méthode vise à 
alterner des périodes de course à allure rapide 
(voire très rapide) et des périodes de 
récupération à allure lente.  Le fractionné 
permet de développer notre système 
cardio-vasculaire et de muscler notre cœur. Et 
plus globalement permet de développer tous les 
muscles nécessaires à la course à pied.

Le Mag : Comment vous sentiez-vous sur la 
ligne de départ ?
L : Très contente d’être sur place mais 
énormément stressée. Même si l’objectif 
premier était de finir la course, l’entourage nous 
poussait à boucler le parcours en moins de 4h !

Le Mag : Vos impressions à l’arrivée ?
L : Je n’ai pas pour habitude de parler de moi 
comme ça, mais ce jour là j’étais très fière de 
moi, les larmes de joie ont coulé à l’arrivée, 
c’était vraiment un challenge personnel qui me 
tenait à cœur. J’ai réalisé la course en 3h56 et 
mon fils en 3h53.

Le Mag : Avez-vous d’autres projets sportifs à 
venir ?
L : Après le triathlon d’Evian, du 15 septembre 
dernier, réalisé avec mes collègue Cyril et Rémi, 
j’aimerai faire une course d’ici la fin de l’année 
avec ma fille, Anaïs, pour cette fois-ci un 
semi-marathon.

Défi relevé pour Louisa…

Depuis 2010, vous l’avez déjà surement croisée sur les routes de Vétraz-Monthoux pendant son footing quotidien. Avec, 
six entrainements par semaines par tous les temps, après 20 années de course « plaisir » dans les jambes, notre policière 
municipale s’est lancé un défi pour cette année : faire le marathon de Genève avec son fils Adel.
C’est désormais chose faite, après quelques semaines d’entrainement un peu plus soutenu, coaché par Cyril, également 
policier municipal de la commune, ils se sont élancés côte à côte, sur la ligne de départ le dimanche 5 mai 2024 pour les 
42,195 km.

Louisa RULIERE
- Marathon -
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Max MICHAUD
- Cyclisme -

LE CYCLISME et Max MICHAUD  « commissaire 
international UCI »

Une étape, un parcours, un palmarès… et des vacances !
Une mise a l’honneur méritée pour le vétrazien Max 
MICHAUD. Le 31 Décembre 2024 marquera pour lui la fin 
de ses fonctions d’arbitre, car, comme il le dit, « il atteint la 
limite d’âge ». 

Max MICHAUD est né le 15 décembre 1954 à Annecy et 
réside à Vétraz-Monthoux depuis 1987 avec sa famille et 
ses trois enfants aujourd’hui adultes qui résident dans 
l’agglomération annemassienne.
Max et Marie-Ange, son épouse, connus et appréciés des 
vétraziens sont investis au sein de paroisse Saint-Benoît 
des Nations. Leur présence assure le lien entre cette 
dernière et l'association Saint Pierre et Paul de Vétraz 
Monthoux.

Max MICHAUD
- Cyclisme -

MAX : son C.V. au sein du 
cyclisme
Coureur cycliste, de la catégorie 
cadet en 1970, puis amateur 
jusqu’en 1981 au Vélo Club 
d’Annemasse, il en devient  
dirigeant. Pour information, il a  
signé en 2024, sa 54ème licence 
consécutive dans ce même club.
En 1982, il  commence  l’arbitrage 
régional, puis national. 
En septembre 1985, lors d’une 
formation à Vichy de 10 jours, il 
réussit  l’examen de 
« commissaire national UCI » 
(International français).
Ce sera, fin 1994, à l’issue d’une 
cession de cours de commissaires 
internationaux à Tunis de 10 jours 
également, qu’il réussit l’examen 
et obtient la qualification de 
« commissaire international 
UCI ».

Ses désignations d’arbitrage 
- Au niveau national : 
De 1985 à 1994, il pense avoir arbitré dans la majorité 
des épreuves du calendrier international en France, où il 
a beaucoup officié comme commissaire moto (Tour de 
France, Critérium du Dauphiné Libéré, Paris Nice, ...).
- Au niveau international : 
Une fois nommé commissaire international, à partir de 
1995, Max a eu le plaisir et l’honneur d’officier sur de très 
nombreuses et grandes épreuves sur route à travers le 
monde, à savoir : membre du jury des Commissaires au 
Tour de France 2019, aux Tours d’Italie 2006 et 2020, 
président du jury de la Vuelta Espagne en 2011, 2 
championnats du monde de cyclisme sur route (Lisbonne 
et Stuttgart, plusieurs Paris Roubaix, Amstel Gold Race, 
Tour des Flandres, Milan San Rémo, Liège Bastogne 
Liège, Tour de Pologne, Tour de Suisse, Tour de 
Romandie, Tour d’Italie féminin, Course de la paix, Tour 
du Luxembourg, 2 Championnats d’Europe, Tour du 
Rwanda, Tour du Sénégal, Tour du Faso, Tour du 
Cameroun ...

Au cours de ces 30 dernières années (1995 à 2024), il a 
été désigné environ une centaine de fois sur l’ensemble 
des 4 continents, (Europe, Afrique, Asie et Amérique).
Egalement commissaire international de cyclo-cross, il a 
participé à 5 championnats du monde, à divers 
championnats de France, coupes du monde et coupes de 
France, ...
Etant également commissaire piste, il a arbitré sur de 
nombreux championnats de France et aux 6 jours de 
Grenoble.
MAX franchira fin 2024  la ligne d’arrivée en pleine forme, 
après 30 années d’une présence assidue dans ce 
parcours de vie sportive aux étapes si spécifiques et si 
marquantes …
Max s’exprime ainsi « Je ne remercierai jamais assez mon

Nous adressons à Max toutes nos sincères félicitations 
et une longue retraite où santé, plaisirs et chance seront 
réunis !

épouse Marie Ange et ma 
famille, qui m’ont « laissé » 
partir si souvent, pour que 
je puisse assurer mes 
différentes missions. Mais 
Voilà, néanmoins, je vais 
essayer de rester dans le 
milieu cycliste, en rendant 
des services dans 
certaines organisations qui 
voudront faire appel à moi 
pour d’autres tâches ».
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Nathan COIGNY
- Ski -

Le Magazine d’automne 2023 présentait le parcours sportif de Nathan COIGNY et relatait ses 
résultats prometteurs… Qu’en est-il de la saison écoulée ?

La saison de ski de Nathan, 14 ans, a été intense. Il  termine 2ème  de Haute-Savoie dans sa 
catégorie et de ce  fait bien placé au niveau national. Il termine également à 30 centièmes du 
troisième en slalom.

Nathan COIGNY
- Ski -

Ses résultats de la saison 2023-2024 sont 
prometteurs :
- 2ème classement général coupe d’argent 

comité Mont-Blanc
- 1er coupe d’argent slalom Samoëns
- 3ème coupe d’argent Super G Les Gets
- 7ème championnat de France Slalom Méribel
- 10ème Scara Slalom Val d’Isère
- 11ème Scara Super G Val d’Isère

Un parfum de coupe du monde : 
La Scara, souvent comparée à une Coupe du monde 
jeunes, première grande compétition internationale 
pour les U14 et U16, regroupe chaque fin de saison 
1500 skieurs avec les champions de demain.

Le Magazine lui adresse avec ses félicitations tous 
ses vœux de succès pour la  prochaine saison 
hivernale.

1924 : LES PREMIERS JEUX OLYMPIQUES D'HIVER
                                    Le 25 janvier 1924, un soleil radieux illumine la vallée, lorsque Gaston Vidal,  Sous-Secrétaire d’Etat, 
                                      déclame solennellement les paroles sacramentelles :
                                    « Je proclame l’ouverture des Jeux d’Hiver de Chamonix données à l’occasion de la VIIIe Olympiade »

                         A l’époque, ce sont 16 nations représentées, 6 disciplines au programme : le hockey sur glace, le patinage
                            de vitesse, le patinage artistique, le curling, le bobsleigh et bien sûr le ski, lequel ne regroupait que les 
               disciplines nordiques masculines (ski de fond, saut à ski, combiné nordique et le ski militaire (ancêtre du 
            biathlon). 

                         Jusqu’au 5 février 1924, 260 participants (13 femmes et 247 hommes) allaient vivre une aventure de 
                              pionniers, applaudis par près de 10 000 spectateurs.

Plus d’informations : https://www.chamonix.com/evenements/centenaire-des-1ers-jeux-olympiques-d-hiver-de-chamonix-1924 

Retrouvez le reste de l’histoire des jeux olympiques à la page 34 de ce magazine.

L’HISTOIRE DES JEUX OLYMPIQUES
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Quentin LEBLANC
- Water-Polo -

Quentin LEBLANC
- Water-Polo -

Le water-polo et Quentin…

Quentin LEBLANC (12 ans) et sa famille s’installent à 
Vétraz-Monthoux en 2008, rue du Stade certainement un 
bon présage. Il est inscrit à Annemasse Natation depuis 
2007. 
Pendant 7 ans, il nage en compétition dans ce club et 
remporte plusieurs coupes et médailles. Quelques uns de 
ses records au sein du club n’ont toujours pas été égalés 
entre 2012 et 2013 (16-17ans) 200 nl - 50 dos - 100 dos  - 
200 dos - 200 4n.
Il poursuit ses études et doit arrêter les compétitions. 
Passionné par le sport aquatique, Quentin intègre en 2017 
l’équipe de water-polo d’Annemasse. 

Le mag : Quentin, quel âge as-tu et que peux-tu nous dire 
de ta discipline ?
Quentin : J’ai 27 ans et je pratique le water-polo depuis 
mes 21 ans. C’est un sport assez physique qui a lieu dans 
un bassin où il n’y a pas pied. Le niveau de natation n’est 
pas essentiel mais il apporte un plus... Il faut être attentif à 
ses coéquipiers et au déroulement du jeu ainsi qu’aux 
règles qui régissent ce sport. 

Le mag : Peux-tu expliquer cette pratique ainsi que ses 
règles ?
Q : Le water-polo est un sport collectif aquatique opposant 
deux formations de sept joueurs. Il est codifié dans le 
Royaume-Uni à la fin du XIX ème siècle et devient sport 
olympique en 1900 pour les hommes, et en 2000 pour les 
femmes. Un match officiel se décompose en 4 périodes de 
8 minutes chacune de jeu effectif (périodes de 7 minutes 
dans le cas de match de moins de 13 ans). Ces périodes 
sont séparées par des temps de repos de 2 minutes sauf 
entre les 2ème et 3ème périodes où le repos est de 3 
minutes. Chaque équipe peut demander 2 temps morts 
d'une minute durant tout le match, lorsqu'elle est en 
possession de la balle en attaque. Les joueurs se passent le 
ballon en avançant sur le but adverse, le porteur de ballon 

peut être contré mais uniquement quand il a le ballon. Il y 
a toujours une tactique établie par les joueurs selon 
l’adversaire et la défense mise en place. Un but peut être 
marqué de n’importe quel endroit de la surface du champ 
de jeu. 30 secondes sont seulement imparties pour le tir. Il 
y a faute lorsque l’attaque cible un joueur sans le ballon. 

Le mag : Quelles sont les qualités pour pratiquer ce 
sport ? 
Q : De l’endurance, du souffle et de la puissance. 

Le mag : Pourquoi pratiquer ce sport ? 
Q : La compétition de natation est un sport qui exige de la 
persévérance. Il demande beaucoup d’entrainements que  
j’ai pratiqués pendant sept ans. Mais c’est un sport 
individuel. Je voulais retrouver les sensations que j’avais 
éprouvées quand j’étais dans l’eau tout en ayant  une 
relation d’équipe plus rapprochée et de partage au sein 
d’un groupe. 

Le mag : Comment se passe les entrainements ?
Q : Il y a deux entrainements par semaine où des tactiques 
sont étudiées et où nous nous entraînons à manier la balle 
et à nous déplacer avec.  Nous arrivons à parcourir dans un 
match entre 2 et 3 kilomètres. L’espace de jeu mesure 
25mx15m. Le but fait 3m de long.

Le mag : Quel est l’un de tes plus beau souvenir sportif  et 
quels sont tes projets et perspectives ?
Q : La saison dernière : octobre à avril-juin 2023, nous 
avons remporté tous les matchs de notre poule et terminé 
premier du championnat. Je souhaite continuer à évoluer 
dans mon équipe, je n’ai pas d’ambition particulière, mis à 
part progresser avec elle. D’autre part j’entraine aussi 
l’équipe loisir de water polo une fois par semaine.

Deux autres Vétraziens font partie de cette équipe dont 
l’entraineur Bence Jackso.
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Rémy CROZET
- Boxe française -

Rémy CROZET
- Boxe française -

Rémy, maître-chien à Vétraz-Monthoux et moniteur de boxe 
française 

Rémy a rejoint l’équipe de police municipale, en tant que 
maitre-chien en octobre 2022. En dehors de son activité 
professionnel, Rémy a toujours pratiqué un sport de 
combat, avant de se mettre à la pratique la boxe française 
en 2007.

Le Mag : Qu’est-ce que la boxe française ?
Rémy : La boxe française est un sport de combat 
pieds-poings qui permet de développer la coordination, la 
force et l’endurance. C’est le seul sport de combat qui se 
pratique mains gantées et chaussé. C’est un sport qui 
nécessite beaucoup d’agilité et de vivacité et demande une 
condition physique complète.
Il existe deux types de compétitions, dans la catégorie « 
assaut » les coups ne sont pas portés, dans la catégorie « 
combat » ; qui ne se pratiquent qu'à partir de la catégorie 
d'âge Juniors (17 ans) et nécessitent au moins le grade de 
gant jaune, la puissance n'est pas limitée.

Le Mag : Y a-t-il beaucoup de club dans la région ?
R : Pour ma part, je suis au club de Sallanches. Dans le 
secteur, les autres clubs sont à Vétraz-Monthoux, 
Viuz-en-Sallaz, Cluses, Thonon et Annecy. Il y a une très 
bonne entente entre tous. Nous nous rencontrons 
régulièrement, une fois par an on se retrouve pour un 
stage, qui permet aux élèves de s’entrainer contre d’autres 
sportifs afin d’évoluer. 

Le Mag : Combien de cours 
donnez-vous par semaine ?
R : Nous sommes une équipe de 4 
moniteurs fédéral, pour ma part, 
hors période de compétitions, je 
dispense deux heures de cours par 
semaine. Des cours collectifs 
adultes, en moyenne 25 personnes 
puis des cours compétition, 4 
adolescents, dont Jade Croz qui a 
performé cette année et un adulte. 
A l’approche des compétitions, les 
entrainements s’intensifient et 
impliquent beaucoup de 
déplacements. Cette année nous 
sommes allés avec Jade au 
championnat de France en 
Guadeloupe au mois de mai, puis 
au championnat d’Europe Jeunes 
en Bulgarie au mois de juin.

Le Mag : Vous 
accompagnez Jade sur 
ses déplacements, quel 
est son palmarès actuel ?
R : Dans sa catégorie, Jade 
est double championne de 
France 2023 et 2024, 
Championne du monde 
2023 et championne 
d’Europe 2024. L’année 
2024 est une année 
charnière puisqu’elle 
devrait passer en catégorie 
« combat ». Vous pouvez la 
suivre sur notre page 
Facebook Savate du Mont 
Blanc.
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Simon DOURERADJAM
- Tennis -

Simon DOURERADJAM
- Tennis -

Bonjour, je m'appelle Simon DOURERADJAM, je suis 
scolarisé au lycée des Glières.
J'habite Vétraz-Monthoux depuis ma naissance. J'aime 
ma commune pour son calme et ses dimensions 
humaines.
Je suis membre du tennis club du Salève à Annemasse 
depuis l'âge de 4 ans et j'ai intégré la section compétition 
de ce même club lorsque j'ai eu 9 ans .
Je m'entraine toute l'année en cours collectifs et en 
cours individuel avec mon coach Jeremy Corbière que je 
salue et remercie pour le travail remarquable qu'il 
effectue.
J'ai obtenu cette année un diplôme d'initiateur fédéral 
qui me permet de donner des cours de tennis aux 
enfants que je dispense le mercredi et le samedi au club.
J'ai également passé l'examen de 1er niveau d'arbitre 
dans ce sport, mission que j'accomplis ponctuellement 
dans mon club également.

détermination est aussi une qualité essentielle au tennis.

Ce qui m’a amené à ce sport :
Mes parents pratiquaient le tennis loisir lorsqu'ils étaient 
plus jeunes. Il était naturel pour eux de me faire essayer 
cette discipline. Elle est devenue une véritable passion 
pour moi.

Comment se passent les entraînements, leurs 
fréquenses ?
Une séance d'entrainement collectif " type" s'organise 
comme suit:
 -Échauffement 20 min - Une partie physique 30 min - Des 
séquences de points identiques aux situations 
rencontrées en match et exercices de montée au filet 20 
min puis 20 min de points "libres".
J’ai 3 séances collectives d’entrainement d'1h30 par 
semaine auxquelles s'ajoutent des séances de cours 
individuels. Le tout complété par des exercices de 
préparation physique, et les matchs de compétition.

Mon plus beau souvenir sportif, projets et perspectives :
Mon plus beau souvenir à ce jour date de 2023, à Nîmes, 
où, soutenu par mes compagnons de tournée et nos 
coachs, j'ai gagné un match marathon contre un joueur 
hollandais bien mieux classé que moi.
Je souhaite aller le plus loin possible dans cette discipline 
avant le début de mes études supérieures. Je  souhaite en 
effet être pilote de ligne et je concentre tous mes efforts 
scolaires à la réalisation de ce projet.

Je remercie l'initiative de Mr Lambelet pour cette 
interview  et salue l'intérêt de la mairie de 
Vétraz-Monthoux pour le sport et les jeunes sportifs de la 
commune ! 

Simon DOURERADJAM

En 2022, j'ai reçu un prix récompensant les meilleurs 
sportifs de l'agglomération Annemassienne et suis à ce 
jour vainqueur d'une quinzaine de tournois.  
En 2023 et 2024, j'ai été demi-finaliste aux championnats 
départementaux.
Enfin, depuis 2 ans j'effectue en juillet une tournée de 
tournois à l'académie de tennis de Nîmes.

Age et discipline :
J'ai 15ans et je dirai que le tennis est un sport qui requière 
de très bonnes qualités physiques auxquelles il faut 
ajouter du sens tactique et une grande force mentale.

Explication de la pratique et règles :
Le tennis est un sport de raquette pratiqué 
individuellement (Simple) ou par équipe de deux joueurs 
(Double) qui se joue sur un terrain de 24m X 18m séparé 
par un filet, en intérieur ou extérieur sur des surfaces 
variables (lisse, terre battue, béton poreux, gazon). 
Le principe du jeu est connu et il est simple… si la façon de 
calculer les points peut paraitre complexe aux non initiés, 
elle s'intègre rapidement avec la pratique.

Qualités requises :
Pratiqué en compétition, ce sport est 
exigeant physiquement et mentalement. 
Il faut faire preuve d'une constante 
concentration et d'une bonne aptitude à 
gérer le stress.  En effet, les qualités 
techniques ne suffisent  pas pour gagner 
des matchs. Sur le court central de 
Roland Garros on peut lire en grandes 
lettres cette phrase de Napoléon : "La 
victoire appartient au plus opiniâtre ".  La 
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L’Athlétisme aux Jeux Olympiques
       d’été 1924 Stade olympique Yves-du-Manoir

 
   L’athlétisme figure au programme des Jeux Olympiques
   depuis la première édition en 1896 pour les hommes et
                  depuis 1928 pour les femmes. 
Il est le sport qui compte le plus grand nombre d'épreuves lors des 
Jeux olympiques (48 épreuves depuis 2020) avec la natation. 
Les compétitions se déroulent généralement dans le stade 
olympique.
Médaille de bronze : Paul Pierre Bontemps, né le 16 novembre 1902 
à Paris 17e, est un athlète français spécialiste du 3 000 steeple.

Le water-polo aux Jeux 
Olympiques
d’été  1924

       1924 - Paris : Médaille d'or 
       pour la France  
Finale olympique : Belgique : 0 - France : 3 

Equipe de France : 
Paul Dujardin, Henri Padou, Georges Rigal, 
Albert Deborgies, Noël Delberghe, Robert 
Desmettre, Albert Mayaud, Maurice
          Hervouët (remplaçant).

Le tennis et les Jeux Olympiques
 
Simple messieurs ARGENT Henri Jean Cochet, né le 14 décembre
 1901 à Villeurbanne.
Simple dames ARGENT Pénélope Julie « Diddie » Vlasto ( épouse 
Serpieri, née le 8 avril 1903 à Marseille .
Double messieurs ARGENT  Jacques Marie Stanislas Jean Brugnon dit 
Toto, né le 11 mai 1895 à Paris 8e
Henri Jean Cochet, né le 14 décembre 1901 à Villeurbanne
Double messieurs BRONZE Jean Borotra le 13 août 1898 à Biarritz
Jean René Lacoste (dit Le Crocodile, ou L'Alligator), né le 2 juillet 1904 à Paris.
Elle était composée des quatre joueurs suivants1 :
 - René Lacoste, « le Crocodile » (1904-1996)
 - Jean Borotra, « le Basque bondissant » (1898-1994)
 - Henri Cochet, « le Magicien » (1901-1987)
 - Jacques Brugnon, « Toto » (1895-1978)
À ces joueurs est également associée la présence de Pierre Gillou qui fut capitaine 
de l'équipe lors de cinq des six succès.

La boxe française 
et les Jeux Olympiques
 
Pour mémoire, nous rappellerons 
que la boxe française, également 
appelée « Savate », a été 
pratiquée dans sa prime jeunesse 
par le Baron Pierre de Coubertin, 
le rénovateur des Jeux … cette 
discipline ô combien spectaculaire 
a figuré au programme de 1924 
comme sport de démonstration. 

Le Cyclisme aux Jeux olympiques
 
             Le cyclisme est présent aux Jeux Olympiques
      d'été depuis leur première édition en 1896 à
     Athènes.  6 titres sont alors décernés : 5 en
     cyclisme sur piste (vitesse, kilomètre, 100 km, 
         10 km et 12 heures) et 1 en cyclisme sur route : 
          la course en ligne.
     À partir des Jeux olympiques d'été de 1936, les 
épreuves traditionnelles  figurent aux programmes de 
toutes les éditions suivantes. Il s'agit de la vitesse, du 
kilomètre, de la poursuite (à partir de 1964), de la 
poursuite par équipes, du tandem (qui disparaît après 
1976), de la course en ligne et du contre-la-montre 
(par équipes jusqu'en 1992, individuel ensuite).Aux 
Jeux olympiques d'été de 1984, les femmes 
participent pour la première fois aux épreuves de 
cyclisme sur route. 

Les sports équestres 
aux Jeux Olympiques 

Ils sont présents pour la première fois aux Jeux 
Olympiques de 1900, et entrent définitivement 
au programme olympique lors des Jeux de 
Stockholm, en 1912. 
A partir de 1952, lors des Jeux d’Helsinki, les femmes sont 
autorisées à prendre part à l’épreuve de dressage, désormais 
mixte. 
En 1964, les femmes prennent part à toutes les épreuves 
d’équitation, faisant de l’équitation le seul sport réellement 
entièrement mixte aux Jeux Olympiques. L'équitation aux 
Jeux olympiques est représentée dans trois disciplines 
équestres disputées à titre individuel et par équipes : le saut 
d'obstacles, le dressage, et le concours complet.

Les mascottes olympiques sont un 
élément incontournable des Jeux depuis 
1968. Elles ont pour mission d’incarner 
l’esprit olympique, de diffuser les valeurs 
véhiculées par chaque édition des Jeux, 
de promouvoir l’histoire et la culture de 
la ville hôte, et de donner une 

atmosphère festive à l’événement.

L’HISTOIRE DES JEUX OLYMPIQUES
Les épreuves mythiques des Jeux Olympiques

et leur palmarès en 1924
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LE RÉPERTOIRE DES SPORTIVES ET SPORTIFS 
de Vétraz-Monthoux

mentionnés dans les bulletins municipaux depuis 1977 (1977 -2024)

A l’occasion de l’événement la fête du sport, un fichier a été établi pour rappeler les performances sportives de 
vétraziennes et Vétraziens qui, lors de leur parcours au sein du monde sportif, ont été présentés dans les bulletins 
municipaux de 1977 à nos jours.
Ce répertoire non exhaustif sera actualisé au fil du temps, sans doute par votre intermédiaire si vous jugez utile d’y 
apporter des connaissances plus précises.
Il peut être consulté sur le site internet de la commune : www.vétraz-monthoux.fr

Il permet de rendre hommage, de se souvenir, d’encourager nos sportives et sportifs locaux, de remercier tous les 
bénévoles au service des associations qui ont œuvré au quotidien, en encadrant les jeunes, pour qu’aujourd’hui nos 
différents clubs perdurent.  
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